#### REGROUPEMENT

#### INTER - ENTREPRISE

תבורות הבורות הבורות

BULLETIN Nº 6

DECRMBRE 59- JANVIER 60

בווע מעות של של של מעול בשל של של של של מעול ביו ביו בי

### QUE DEVOIS NOUS FAIRE/?

la réunion du IX Décembre n'a groupé que 6 camarades d'entreprise. Dans œ s œ nditions, et s camarades ont estimé qu'il ne leur était pas possible de décider de la suite qu'ils devaient donner auxpropositions de transformer ce simple œmote-rendu en un bul-letin qui paraîtrait plus régulièrement.

Pour certains camerades ce bulle tin devait contenir à la fois des informations sur les luttes d'entreprises (récits de camerades, informations de presse) des discussions sur des sujets intéressant les travailleurs; mais il devait avant tout être ce que les camerades y participant et le diffusant aurait voulu qu'il soit.

Si les cemarades qui avaient assisté aux premièresréunions s'en désintéressaient maintenant, cela pouvait signifier pour la demi-douzaine qui restait qu'ils ne pouvaient rien d'autre que maintenir des contacts entre eux. C'était bien artificiel et inutile dans ces conditions de vouloir publier un bulletin à six en ayent l'eir de perler au nom d'un bien plus grand nombre.

Nous avons parlé de toute ela avec divers camarades:

- les uns ont surtout souligné l'utilité de papiers qui épauleraient une action dans une entreprise et ne perlant que des problèmes de l'entreprise, les seuls qui intéressent les travailleurs.
- d'autres ont estimé que l'échec de toutes les formules de journaux ouvriers obligeait à repenser à l'attitude du prolétariat d'aujourd'hui et à ce que pouvait foire une groupe comme le nôtre.
- d'autres enfin ont pensé qu'il fallait continuer à diffuser- à la mesure de nos moyens- toutes les informations que nous pourrions recevoir.

La décision appartient à tous lescamarades qui ont participé au regroupement inter entreprise et sera prise au cours d'une prochaine réunion, à laquelle chacun sera convoqué individuellement

Nous demandarons à ceux qui ne pourront venir de donner leur point de vue per lettre avant la reunion pour que nous puissions en tenir compte.

# TEMPATIVE DE GREVE DANS LES P.T.T.

Il y a plus de six mois, notre lieu de travail était considéré comme une oasis au sein des P.T.T. Tous lesmécontents d'ailleurs venaient échouen là en dernier ressort. Il y avait bien s'r du travail, mais on ne parlait pas encore de cadencesinfernales ou de productivité à outrance.

Comme ailleurs les P.T.T. rajeunissent parfois leurs cadres et, contre l'ancien patron qui prenait se retraite nous recevons un chef relativement jeune, ayant déjà feit

ses preuves ailleurs et prétendent mater notre bureau. La situation devient catastrophique sur le plan des effectifs, et, durant la période des vacances les cadences deviennent vraiment infernales. Chaque "chef" cherche "IO minutes d'unité" par ci, "IO minutes d'unité" par là. Evincament, los agents rechignent dans leur coin, ils travaillent à "la pendule", mais minu de procis ne se passe. Sobitement les organisations syndicales sont des muettes, et seure quelques militants cégétistes prônent l'inaction. Il ne faut riou faire, il taut laisser dire, il faut laisser faire, les gars l'ont voulu, ils ont voulu DE GAULIE, et blou, ce ils les prenuent les coups de pied dans les fesses, Quand ils en autont assez, blace direct.

Depuis les vacances, nous avons reçu un surcroît de travail et de plus en plus les "univer" sont recharables et utilisées au maximum, C'est la goutte qui fait déborder le verre. Les organisations syndicales restent pratiquement muetues, elles participent bien entendu, à la fareuse manifestation platonique du 21 Octobre. Il y a pourtant de nombreuses manifestations, de nombreuses discussions, le mécontentement est flageuns.

Subitement, le ST/II, dans l'après-midi, la GGT décide de lancer un mouvement de grève de &4h à minuit. Des bulletins sont ronéctypés pour que les gars donnent lour avis. Ce bulletin indique que les conditions du service de nuit sont lamentables et les revendications suivantes sont présentées? paiement de la I7è muit, heure de nuit à l'Offrs deux nuits sur quatre intégrales et le service ectif. Les agents doivent répondre par "ouit ou par "non" s'ils veulent l'aira grève à minuit, ils dotvent mettre leur nom et signer ce qui permettra, dit le Aélégié syndical, de sonner ceux qui ont dit oui et qui se sont dégonflés au moment de l'action il y a une entre par de quelle solution proposez-vous à la place de cette grève si vous n'ôtes pas é accord? Clest la promière fois qu'un référendum semblable a lieu dans le bureau à ma connaissance. Les grèves en général étaient jusqu'ici votées à main levée dans une "Assemblée Générale" des agents. Une cu deux fois les trois syndicats réunis ont fait voter par "oui" ou par "non" sur l'éventualité d'une grève, et le vote était resté secret.

Les gars ne sont vraiment pas contents, Qu'est-ce que ça veut dire?Les langues se délient. Ils veulent imiter un autre bureau qui a fait grève de 20h à 24h, il y a quelques jours. Ils ne veulent pas être en reste, ils ont reçu l'ordre de la cellule de faire au moins autant que ce bureau, chez eux aussi il y a émulation et productivité. Veulent-ils devancer la jouraée prévue dans toute la Fonction Publique qui doit avoir lieu dans une dizaine de jours; un coup d'épée dans l'eau disent d'ailleurs les agents, un mouvement aussi idiot que celui qu'on veut nous faire faire, un mouvement sur commande, convenu d'avance, Fauv-il faire semblant de s'agiter avant que KHROUCHTCHEV n'arrive car, trop' près de son voyage, il faut rester calme, l'agitation est impossible, formellement interdite. Ce sont les questions posées par le "tout-venant", par la "masse".

La CCT s'explique. Il faut faire quelque chose. Nos conditions de travail deviennent de plus en plus dures, de plus en plus mauvaises. D'ailleurs, c'est du tout cuit; à 6h demain matin, c'est certain, la brigade de jour débrayera. Mais lorsqu'un anonyme de la masse demande ce qui les intéresse dans les revendications proposées par le bulletin le responsable de la CCT réponde mais pour eux, c'est un autre bulletin avec des revendications particulières pour leur service. Il faut faire la grève absolument aujourd'hui car sans cela, avec comps servise de brigades tout le monde ne serait pas dans le coup, il faut que tous y participant pour prouver noure unité (et surtout pour ne pas que certain jaloux en profitent pour direct il n'y a pas de raison pour que je paye pour les autres). Et puis, dit le militant cégémisée, vous n'êtes pas contents alors, il n'y a que ce moyen pour changer les eboses.

Les agents résistent mais enfin une grève se prépare à l'avance, bien entendu nous sommes déjà partis comme cela à minuit mais il y avait un motif immédiat, un copain sanctionné ou une raison interne au bureau. Nous savons bien, nous avons toujours des raison de faire la grève, mais pourquoi aujourd'hui plusôt que dans une quinzaime de jours ou qu'il y a huit jours, nos raisons de faire grève sonttoujours valables, il s'agit simplement de trouver le moment le plus propide. Pourquoi vouloir mettre le service de "jour" dans le bain, disent certains, c'est nous qui ne sommes pas contents et c'est uniquement nous les nuiteux qui avons "nos" revendications particulières à faire valoir. Il faudrait que les

autres collègues des autres centres en fassent autent, il faudrait prendre des contects il doit aussi y avoir des ernus samblables ailleurs puisque l'un d'eux la semaine dernué a débrayé de £0 à £4h, co semait mieux. Je dois dire que sur lelieu même du travail, il y a en peu de commentaires sur cette grève, même les cégévistes n'en ont guère parlé. Il y en a même qui pendent que d'après les questions posées, il s'agit de savoir si nous so mes, prêts ou non à sacrifier deux ou trois mille france car une action de ce gento ne peut en aucun cas être rentable.

LA CGT he veut rien savoir, c'est tout de suite of ill feat débrayer, c'est aujourd'hui même, d'ailleurs, elle a décidé de ne lancer le mouvement que s'il y evait plus de 75% de oui. Les résultats nous les avons très mel connus, il n'y a en qu'une faible majorité de oui, pas plus de 35 à 60% (dans mon coint5 pour, sur 50, dans un stime 4 pour, sur 55, anlieurs 8 pour et 6 contre mais ce delt être les résultats les plus défavorables aux cégétistes, il a été impossible d'avoir les sutres et d'avoir le résultat d'ensamble). Le 63 à 64h il n'y a absolument rien, aucuna agitation, c'est le culme somplet, la CGT digère l'échec, il y a seulement quelques agents très intéressés qui vou- àraient savoir s'il y a mouvement ou pas car, c'est toujours cela de gages, on prendrair le dernier métro et on finirait la nunt chez soi, s'il est trop tand, il fait restur au travail, ou dans la rue, ou bien portir à piod, ce n'est pas du tout reneale.

An retour de la passe, iminuit à une heure) n'ess une discission générale qui reprend, le nouvement n'a pas eu lion et le plupant n'ord pas dangée assissé à la réun en d'information convoçuée par la CCT. Ils ne sont pas contents cos cégétiates, ils traitent les autresée jaunes, de dégonflés, de lavettes, parce qu'ils ne sont pas d'accom avec eurs li puis disent-ils, qu'est-ce que vela veut dire, il y en a qui out proposé sur le build lin, qu'en passe tous au "jour", qu'en refuse de faire la muit toute l'unnée tous les aux pendant dir ans, pendant 80 ans, et m'me plus, mais c'est de l'enfantillage le patron ne peut pas accepter cela, ils sont malades ceux qui ont mis cela sur le bulle tin, comme action proposée. Cet te forme de luito n'intéresse pas la CCT, elle n'est pas dans son programme, elle n'est pas spectaculaire. Et puis disent-ils, ce que vous aurez maintenant, ce sere bien fait pour vous, vous l'aurez voulu, vous n'aurez rien fait pour l'empéther et ne venez pas nous diret camarades, les syndicuts ne font rien. Ils sont furieux, les agrés n'er pas répondu à l'ukase, ils n'ent pas répondu au fameux "section. Halle" ils ne sont pas encore militarisés. Un agent non céguiste a eu le dernier mot en disant aux memeurs de l'action: " c'est vous les saboteurs".

Il y a ou un mécontentement cortain du personnel et un désir de s'en sorti mala et les emploités voulent avoir satisfaction ils devront pour lutiur contro i Elet lutier également ontre les syndicats. Les syndicats ne sout au sein des exploités que l'exemprésentants de l'Etat, les emploités ne pourront réussir que s'ils font l'ent travaille eux-mêmes, que s'ils mêment eux-mêmes leur action sans avoir de dâ égaés ou de représentants. La libération de la classe ouvrière passe également par la lutte contre les syndicats.

## LETTRE A'UN CAMARADE DE LA SECURITE FOCIALE /

J'ai repris du service dans les syndicats, au syndicat autonome. La nécessité absche de lutter à armes égales ou de se faire foutre conditionne ce aboix. C'an le seul moyen de diffuser "Confrontation" sans se mouthler aux yeux des copains; c'est au si le seul moyen d'obtenir des collaborations à la base, et des prises de contacts. 20m pur mois pour se ballader dans les centres ou les services, ça peut-être utile et ça l'en déjà. Le résultat est que "Confrontation" va paraître à la fin de ce mois. Et ce n'est pas noi quil'étrit. Objectif atteint. A plusieurs titbes puisque le démarage se situe au niveau de la réalité pure. Ce qui veut dire que pour l'instant "Confrontation" n'offic pas de perspective autre que la possibilité d'une libre discussion. Commançons par le commencement, la suite viendra d'elle-même.Ou ne viendra pas. L'avenir tranchera.

CONFRONTATION: un bulletin de "Confrontation" incessamment paraître sous ce titre. Y participent pour l'instant 7 camarades (CGT:I- CFTC:2- CGT-FO:I, Autonome I non syndiqués: 3).

### LETTRE d'UN CAMIRADE d'une IMPRIMERIE parisienne/

Il y a environ I mois I/Z un contrôle médical à la grade imprimerie DESFOSSE à FARIS a fait apparaêtre de nombreux cas de benzolisme; d'autresvisites médicales plus sérieuses sont venues allongées la liste des malades qui sont au nombre de 163 à ce journe II s'en est suivi dans cette imprimerie un ralentissement de la production. Les hebdoma daires "Match" "Elle", etc., ont été imprimés pour une bonne partie dans d'autres imprime ries, dans lesquelles de ce fait, il est crrivé un surcroît de travail, et il a ralla out une fois augmenté la production pour permettre à ces journaux de sortir en temps et en les A l'imprimerie DEL DUCA les machines deveient tourner le dimanche matin et il était prévi pour coeloges autres machines aucune interruption de le semaine, c'était la grande betaille de la production engagée pour venir en aide aux pauvres patrons de chez DESFORME victimes d'un contrôle médical un peu trop rigoureux.

C'est à ce moment que les rotativistes de chez DEL DUCA se décidèrent du jour au Lendemain de ne plus faire d'heures supplémentaires, et de réclamer après le sévènements de chez DESFOCUE: le mois de congé payé + la semaine de 40h payée 48; cette dernière revendication a saisi le direction, car nous nous attendions tous dans un avenir plus ou moins proche à faire 40h: les machines tourment de plus en plus vite, les techniques tendent à supprimer du personnel, et de plus nous évacuons les vieilles machines lentes et usées en TMATIE d'où nous arrivent d'autres rotatives neuves et tournant à du grandes vietesses, sans employer plus de personnel. Puis les journaux de la presse du cœur se li-

sent de moins en moins,

Eu vue de ces considérations les 40h n'étaient pas longues à venir :..

Donc les rotatives s'arrêtent à 7h du matin, le samedi. et si l'une d'entre elle tourne c'est qu'elle est conquite par un contremaître avec l'aide de 3 ou 4ºlèche—cual.... Le service brochure ne fait pius d'houres supplémentaires, de même que le servi gravure, sauf quelques exceptions. Plusieurs entrevues avec la Direction et les dirigents synlicaux de l'usine n'ont rien apporté de constructif.

Samedi 23 a eu lieu une réunion général e des travailleurs à Blanqui. SCREL et PICHON ont pris la parole devant une assemblée que chacun s'accordait à trouver très nombreuse. Il a été dit que la lutte que nous mènerons allait d'étendre à toutes les impri-

maries et se gánóraliserait... mais de cela nous n'en avons pas eu d'écho.

En dernier lieu une entrevue des dirigeants symbicaul de la confédération du livre CGT devany avoir lieu avec la haute direction, mais celle-ci a refusé.

Les choses en sont là.

La direction a reçu Mt. PRUD HOMME, SOREL & PICHON du symicat. Rien n'e transpiró de ce qui a étó dit, mais le climat soutenu par les dél égués a nottement baissé dans l'esprit de lutte et de fermeté. C'est ainsi que nous avons assisté à plusieurs propositions de part et d'autres:

- Venant des délégués : 30 frs de l'houre pour tout le monde,
- Refus de la direction qui propose: IOf d'augmentation aux rotativistes et I mois de congé payé pour tous, si les rotativistes acceptent les 4 x 6. refus des ouvriers.

Dans cela, plus question du mois de vacance et encore moins des 40h payés 48. Et puis une sorte de démoralisation place sans que nous nous nous en apercevions. La direction effectue des mutations dans le personnel en arguant que ce sont les délégués qui l'ont demandé ( ceci est vrai, mais il y a très longtemps : il y a différent sortes de machines à imprimer et des ouvriers par l'intermédiaire des délégués avais demandé à changer de machines, afin de se perfectionner et de ne pas rester à longueur d'année sur la même rotative; on choisit juste ces journées de lutte et de discussions pour faire ce changement.)

Tuis dans chaque équipe on procède à un vote demandant s'il fau t continuer la

lutte : 50% de oui.

Alors ledernier coup qui mettra fin à tout celle: le syndicat n'approuve pas l'et ne peut pas soutenir cette lutte; celle-ci n'a aucune comp e de se généraliser; par ailleurs le travail était fait au dehors par d'autres gans comme nous qui eux l'aisalest des houres supplémentaires , et cele le syndicat ne peut pas l'empêcher.

La direction dans une mesure de clémence et pour "contenter tous le monde"

donne IO Fra d'augmentavion à tous .

Cetto ficis on no nous parla pas de succès.

Un patit mot encos: le syndicar en ce moment, est en luite pour obtantr une hausse des traitements mensuels et ourriors de \$,337, palier qui doit nous être donné fin mars, commencement uni. Ce paller de \$,837 le cyndicat va essayen de le faire mone jusqu'à 1.37 ( une victoire,) alors, avec les 10% que nous venons d'obtenir... et puis continuer, ca gênerai certairement le syndicat dans son retion.

Aujourdinui on se demande di nous n'allons pas travailler dimanche.

Encore une fois, et nous en avous la preuve le syndicat a auvelé le mouvement au lieu de l'aviver et le généraliser, cela aurait été facile; non riem, au contraire

### IFFTRE d'un OUVRIER AVERICAIN'

Un ouvrier eméricain, travaillant dans l'influstrie du matériel de précision dans la banlioue de NUM-NUME, nous écrit :

"Fai lu vos bullétins, c'est très bien.

Les ouvriers des aciéries sont en grève, principalement pour empêcher les compagnies de monormiser la production comme les l'entennent, ce qui jetterant dehors les travailleurs auns inutiles. Il s'agut de 40,000 à 50,000 ouvriers qui n'auront plus de travail et qui n'en trouveront plus ailleurs. Car les visées des compagnies sidérurgiques portent aussi atteintes aux droits d'annienneté.

Je sappose que les syndicats vont céder sur l'assentiel: l'ancienneté, et le droit du patron à rationaliser. En outre les patrons, ont été très bien préparés pour cette grève et les syndicats n'ont rien fait pour élargir le charp de lutte. Aussi la politique ambi-inflationniste du gouvermement est en accord avec le refus des patrons de donner une augmentation substantielle.

Dans une situation où la concurrence internationale se fait de plus en plus senyir, les syndicats doivent toujours céder. Les syndicats et le réformisée en géneral ne sont adaptée qu'eux périodes de prospérité et de marchandage. Là ils peuvent pratique la politique des petits avantages d'une usine à l'autre, sans que les revendications se généralisent. Aussi, en limitant les revendications à l'entreprise industrielle et aux qualifications des différents métiers, ils morcelle nt le mouvement et accentuent les différences entre les manoeuvres et les professionnels. Les "toolrakers" ( outille vis avaient dans la période précédant la récession de larges possibilités de s'arranger avec le patron et de recevoir des augmentations jusqu'à 50% et plus au dessus du salaire symical. Maintenant s'annonce un recul général. Tour une telle situation, le syndicalism traditionnel et le réformisme ne sont pas et ne seront jamais préparés.

Quest-ce c'est que le réformisme! On doit le définir et le mesurer aux donmages qu'il porce à l'unité, à la solidarité, à l'auto-dribtation de la classe ouvrière. Aujourl'hui, il y a peut-öbre moins de réformistes parmu les ouvriers que nous le croyone. La plaçant des dirigeants ne sont que des cormerçants des affaires politiques ou sous se qui se débrouillent d'un jour à l'autre, avec aucun autre but que de tenir leur position

Par opposition aux revendications des syndicats, il faudrait revendiquer l'égalication des selaires. Le salaire arraché aux patrons doit être suffissemment haux pour que la marge pour des accords individuels reste petite. Les revendications ne doivent pas être adaptées selon la position d'une entreprise au marché. Par exemple,

la sidérurgie ici est pratiquament sans concurrence. Elle a toujours eu les prix qu'elle voulait. Par ce fait, les travailleurs de l'acier avaient une position exceptionnelle: salaires, vacances; ancienneté, par ions, assurances sociales, etc.... Mais les ouvriers du textile, de la transformation des métaux, du bois, de l'agriculture, bref la majorité des ouvriers américains sait qu'elle n'aura pas ces avantages par des accords individuels avec les patrons. Il faut soutemir les revendications qui ne peuvent pas être arrangées individuellement avec de que patron sans porter atteinte à l'unité de la classe ouvrière, L'assurance sociale et les vaccances do ivent être générales et nationales. Les revendications doivent être formulées de façon applicables à toutes les catégories d'ouvriers. Actuellement aucun ouvrier n'ose quitter son boulot de peur de perdre les avantages. La mobilité de la classe ouvrière est à la longue pas seuhement favorable au capit d'ame, mais aussi à la classe ouvrière elle-même.

### L'ARCENT DES TRAVAILLEURS/

Le fonds de selaire garanti (I% des salaires ) a récolté en I959,33 milliards et n'a distribué en secours de chômage qu'un peu plus de 3 milliards.

Voilà qui fera plaisir aux chômeurs totaux ,ou partiels ,qui ont dû vivre ou qui doivent vivre avec les indemnités réduites que patrons et syndicats qui gèrent le fonds de salaire garanti leur octroient si généreusement... avec l'argent de tous les travailleurs.

## Dans une MINE DE FER DE MOSELLE /

à AUDUN le TICHE, 700 mineurs se sont mis en grève pour demander le suppression du service de nuit.

## A MAZAMET .dans une petite ENTREPRISE TEXTILE/

la direction ayant licencié un ouvrier , les 45 ouvriers se mirent en grève ; le patron réplique par le lock-out "Plusieurs milliers d'ouvriers des usines de délainage se mirent alors en grève par solidarité»

## D.WS LE FROCH IN BULLETIN/

HOLLANDE & une grève sauvage des autobus pour une augmentation de salaires.

LAVALETTE à St OUEN ; un mouvement confide les cadences ; la dernière feuille du présent bulletin est un tract diffusé à l'occasion de ce mouvement.

IA CREWE "TOUR DE GAULLE" dans différentes entreprises.

#### 

Oe bulletin a été rédigé et tiré par des travailleurs ,ouvriers ,employés de différent : entreprises qui essaient de mettre en commun leur expérience de travailleurs et d'agir à la mesure de leurs moyens contre leur exploitation et contre toutes les mystification : Bulletin tiré à 800 exemplaires . Cout environ I5 NF

### UN ATELIER EN GREVE

25 ouvriers des Exillants (atelier 24) se sont mis en grève I heure le mardi I2 2 Reures le mercredi I3, I heurele Vendredi I5 ontre un changement de méthode qui les anpêchait de faire leur boni habituel.

Lucun syndicat; aduun délégué n'ont parlé de cette grève. Il y a un moisla CGT mettait en garde contre une offensive des chronos, mais ne proposait absolument rien contre cette offensive.

Adjourd'hul, il y a une action, mais ils ne disent rien.

### FOURTAIN CHES LAVALETTE, IL Y A DE QUOI S'INQUIETER/

Tout le monde sait que Lavalette va fabriquer des injecteurs sous licence 3050H et que des accords ont été passés avec une firme anglaise pour être bien placés dans le Marché Commun.

Qu'est-ce que ça veut dire? Que Lavalette va se placer au niveau de ses concurrents, c'est-à-dire va produire au même prix de revient, c'est-à-dire avoir aussi des machines aussi modernes et des cadences aussi élevées.

Les ouvriers qui ont été en Ajlemagne ont pu se rendre compte que BOSCH avait du mitériel plus noderne que Lavalette.

L'offensive des chronos elle s'explique facilement: tous les ouvriers doivent accroître les cadences pour permettre à Lavalette de s'aligner sur ses communents.

Mais ce n'est pas tout: ça permettra à Lavalette de tenir en attendant le matér el moderne dont ou parle déjà et qui supprimera 2, 4, 10 postes. Et alors, on reparlera de licenciements.

Après avoir trimé deux fois plus pour "aider" la Direction à summonter "les difdicultés" les ouvriers seront mis à la porte,

### CELA L'EST PAS POUR DEMAIN, C'EST TARTOUT AUJOURD'HUI DANS 1'USINE

LES REDUCEMONS d'horaires:

Quenta l'horaixe a été réduit à 40h, certains ateliers ont dû assurer en 40h la production de 45. C'était bien pour les ouvriers qui gardaient leurs paies mais plus encore pour la Direction qui trouvait là une bonne raison d'accroître lescadences et de le faire accepter sous la menace de licenciements. On peut même se demander si la réduction des commandes n'était pas du bidon pour faire avaler ça.

### LFS CHPONOS:

l'atelier 23, un des ateliers qui trimait le plus. Ils n'ont pas toujours fait ce qu'ils voulaient et souvent ils ont dû rallonger des temps trop justes.

Mais l'offensive dans l'ensemble a réussi et aux diminutions de salaires dues aix horaires réduits s'est a joutée la diminution due aux cadences impossibles à teur.

Le résultat positif, c'est sariout la fatague, l'abrotissement du travailleur rivé sans répit à sa machine, et qui n'a jamais le loisir de penser comment sontravail ou sa co ndition pourraient changer.

#### LES LICENCIEMENTS:

En sous-main, mine de rien, on licencie pour un ou pour un non: et ceux qui parten ou qu'on force à partir en les écoeurant, en leur donnant des postes impossibles personne ne les retient.

Après avoir avalé tout, des cadences, des réductions de salaires; tout ça pour Lavalette, Lavalette vous dit merci.

L'ATELER 24: Mais l'acceptation passive s'arrête où commence l'absurde, C'est le cas de la rectif de l'atelier 24 où la "nouvelle méthode" introduite aboutirait à une perte de salaire de 4. à 500 Frs par jour. C'est pour ça que tous les ouvriers des Brillants-sans exception ont commencé - et continuent- la lutte.

COMTE EUX, LES OUVRIERS DOIVENT SE DEFENDRE:

Parce que la Direction toujours essaie de reprendre sur les salaires, lestemps, sur tout.

Hier c'était l'atelier 23, aujourd'hui le 24, demain, ce sera qui?

LA Directionáttaque sur tousles plans, etelier par atelier. Les syndicats, ces "petites luttes" ne lesimmoressent pas; ils attendent les "grandes luttes" qui leur permettront de se mettre en place, ou ils n'attendent rien du tout.

L'atelier &4 ne doit pas resturisolé. Partout où les chronos réduisent les temps les ouvriers doivent décider entre eux de ce qu'il neut faire,

Fitsieurs ateliers qui débraiant cela fera réfléchir la Direction. Et s'ils continuent, on doit recommencer,

Que dette grove se termine, par une victoire complète ou pautielle, elle aura eu moins montré que la volonté de lutte des ouvriers n'est pas un mot.

Même lorsque les syndicats les laissent choir, les ouvriers savent s'organiser et défendre non seulement leur beersteak, mais aussi dérendre leurs conditions de travail lorsque Leur exploitation dépasse certaines limites.

MAIS IL NE FIUT PAS AVOIR d'ILLUSIONS:

Trop souvent, chez Lavalette comme ailleurs, lestrevailleurs acceptent les brimades personnelles, les changements à horaires, de cadences, de méthodes, sans rien dare.

Meme quand ils sont acculés par les patrons à lutter omme à l'atelier 24, les ouvriers ne dépassent pas souvent des patites luttes.

Leurs victoires d'un jour, ils se les laissent reprendre d'une manière ou d'une autre,

Tarce que dans la sociéé capitaliste, chaque petite lutte, s'il falla it la mener jusqu'au bout, il faudrait nous mettre tous ensemble chez Lavalette, tous ensemble partout.

Parceque dans cette société equitaliste, les patrons font ce qu'ils veulent.

Les ouvriers, ce sout des bêtes de sonne: bons pour produire "à mort", quand il y a des commandes, bons au chômage, quand il y a des "Allficultés."

Au jourd hai, on se bat pour il horaire, demain pour le boni. Un jour parce que le patron veut hous faire travailler un peu trop, demain parce qu'il ne nous fait pas travailler assez. Et toujours il nous tient avec l'argent, notre argent qui représente la richesse que nous produisons.

Nos vistorices et nos luttes seront toujours sans lendemain tant qu'une classe dirigeante prendra ce que nous produisons pour s'enrichir comme des capitalistes, pour faire la guerre comme en ALGERIE, pour la course à la lune comme aux USA, ou en RUSSIE, pour le gichis comme dans tous les pays de l'Ouest ou de l'Est. Parce que selon leurs besoins à eux, dirigeants de toutes sortes, ils nous donnerons toujurs des ordres dans notre travail, les horaires, les cadences, etc...

Il n'y aura plus de victoires sans lendemain, le jour où tous les travailleurs utilisement pour eux seuls les richesses qu'ils produisent; le jour où ils déciderent eux-mêmes de tout leur travail, le jour où ils fixeront eux-mêmes leurs conditions de travail leurs horaires, leurs cadences.

En attendant, il nous faut lutter sans relache, et toujours recommencer, seulement pour arriver à vivre.